

教区新報

第5号

発行
浄土真宗本願寺派
兵庫教区教務所
〒650
神戸市中央区下山手通8丁目内
1番1号 本願寺神戸別院内
電話 (078) 341-5949

組画変更の今後の課題

昭和五十七年以来、三年間の慎重な準備の後に、昭和六十年四月一日に新組画が発足して、早くも二年半がたつ。このいわゆる教区あげての組画変更は、我が宗門の歴史の中でも画期的な出来ごとであり、他教区から大きな讃辞と羨望の眼差しが送られて来たことは記憶に新しい。しかし教区・組自体としては、まだ／＼克服すべき課題が少なくない。

新たな問題も発生しているようと思われる。

新組画が本当の成果を挙げるために、今後どうすればよいか、借越を顧みず、あえて一石

を投じたいと思う。

A・B二組が合併して一組になった場合、旧A

Bはそれ／＼に前の考え方、習慣等から脱し

きらず、そのため組内一致の協力態勢が確立されにくいことである。

また、C組を中心として近隣のD・E組から

小数寺院が加つて一組を作った場合、旧C組

の方法論が殆んどの場合に優先し、D・Eより

加つた寺院の意見が反映しにくいう場合があるとも聞いている。しかしながら、これらの問

題は、今後、組内住職の一層の融和懇親によつて、徐々にではあっても解消に向うものと期待される。

組画変更後の有無にかかわらず、基幹運動

をはじめとする宗門の諸活動の停滞の原因となつているのは、何といつても、一部寺院の無関心主義、及至は非積極性（非協力）の問題である。「自分さえ良ければ」とか「自分には関係がない」などは、少くとも組織の中の一員として許されるべき態度ではない。連研等への住職の出席率が必ずしも良くない組も

ボスター標語募集

近畿同朋運動推進協議会では毎年標語ボスターを掲示伝道用に各寺に配布しています。今年度は兵庫教区担当で、同朋運動推進の標語を広く募集しますので、奮つてお寄せ下さい。

企画推進室 高崎長英

御同朋の社会をめざして

出石組正福寺 山崎一朗

も相手の家に行つてご飯よばれたりして親同志もよう知つてますやつて。」「なるほどな。悪いけどな、そこから先は話してもらわんでも大体判るわ。その娘さんの喜こばしいことで、組画変りの大きな功績の一つであろう。今後、このような手近かなところから基幹運動が推進され、御法義が本当に繁昌することを、こい願うものである。

『そうですねん。娘にはやれんて。一人娘で

『兄貴の嫁はんの実家、知つてはりますわな、

『ほほう』

『兄貴の嫁はんの実家、知

門徒推進員コーナーの活動

第二十八期生として、昭和五十八年八月同志二十五名と共に四日間の中央研修の「出石組連研」が長專寺(玉岡美寛副組長)で開かれた。志士はいたので、あの決意表明の感激から早や満四ヶ年が過ぎました。「家庭で在宅で力いっぱい頑張ります」と誓った。以後教区でブロック別で又仏事等の研修会大会には必ず出席し、研鑽のご縁をいただいて大きな喜びでございます。又お寺の諸行事にもお手伝等のご縁に恵まれまして私なりに生甲斐を味つて居る所です。残念ながら門徒推進員としての役割でなくして仏事役員として活動している様に思いますが、弥陀の本願に生かされる私は何れでもよい様に感じています。先日の教区研修会に於いても、杉本先生よりご指摘されました門徒推進員としての共通の悩みは、推進員としての働きやすい環境づくりや役割の設定など寺院住職と充分話し合おうとしている所です。又寄付金等を集めるのも、又然り、先輩高齢の総代役員さんをさしあげての活動は常識的に許されません。

時々刻々と変化の激しい今日の情報化社会に対応するには、過去のしきたりのみにとらわれず、新らしい若い人材活動的な新人の発掘が必要だと思います。行動力があり生き生きとしている新興宗教の姿に注目すべきだと思います。いつも決つた願ぶればかりで若い人が集まらない。基幹運動計画も紙上の活字に終ることなく、行動であり実践でなくてはならないと思います。各寺院で法事や、葬祭等の職業的な行事のみにとらわれていて、どうして教団教区の基幹運動をこなすことが出来るでしょう。私は思う、「たてまえ」と「ほんね」が違います。さて、これまでの組連研から、実践でなく私もあるたもできる事からやるしかないと想います。愛する教団发展のため子や孫に伝えるためにも頑張らなくては。

高僧」であつた。身近な「お正信偈」をむしろテキストにして話した。一時間半。研

修員には随分つらい時間であろうが真剣に聴いた。昼までの四十分間勤行練習(福成寺住職)。今回から行講に入つた。この地方では行説が日常勤行として定着しているのがおかれた。但馬はいま稻刈りの最盛期。寺を通じて二度三度督促をしていたものの出席率については不安があつた。八時半受付(会場寺)の研修員が開会までにまとめたものによると、六十五名中九名欠席であつた。やはり欠席が多い。(一回三名、二回四名欠席)。開催日の設定は一年前の組連研委員会でな

に生じたのではあるが、やはり誤算として反省させなければならない。

事務局のある庫裏の座敷には、組内住職十名・坊守九名(出石組十九寺)が集まり

本日の打ち合わせや近畿仏婦大会のことなど話して合つていた。これは出石組連研のい

ちばん誇つてもいい点であろうか。昭和五

十一年に連研を始めて以来この期まで一カ

寺の漏れもなく「組連研」が続けられたの

は、この住職寺族の積極的な協力とチームワークのよさであった。昭和六十年、出石

日高が合併して新出石組が誕生してからも

この態勢は維持することができた。組長は

この作法が実は一番身近で具体的な関心事

ではもはや動かせない。この方式が出石組

どまつたものができる。この作法が実はおおいにとまどつた。こんな大変なミス

が今回の失敗。分散会に入る前に急速問

題提起をしておいたつもりであったが、これ

では格別強い関心が動いていた。六班に分かれての「話し合い」は本堂・庫裏に分かれ

たのである。また、これまでの組連研から、多くの寺に施設が整備されたこと、あるいは多くの寺に施設が整備されたこと、あるいは

この作法が実は一番身近で具体的な関心事

ではもはや動かせない。この作法が実はおおいにとまどつた。こんな大変なミス

が今回の失敗。分散会に入る前に急速問

題提起をしておいたつもりであったが、これ

では格別強い関心が動いていた。六班に分かれての「話し合い」は本堂・庫裏に分かれ

たのである。また、これまでの組連研から、

多くの寺に施設が整備されたこと、あるいは

この作法が実は一番身近で具体的な関心事

ではもはや動かせない。この作法が実はおおいにとまどつた。こんな大変なミス

が今回の失敗。分散会に入る前に急速問

題提起をしておいたつもりであったが、これ

では格別強い関心が動いていた。六班に分か

れての「話し合い」は本堂・庫裏に分かれ

たのである。また、これまでの組連研から、